

Los empleados del matadero de Zorroza acuerdan reanudar hoy su actividad



El Supremo anula el plan que rigió el desarrollo comercial del centro de Barakaldo

800 menores extranjeros pasan el verano en centros de acogida de las diputaciones vascas

El cine al aire libre celebra hoy su última sesión con la proyección de 'Retorno a Hansala'

RICARDO DÍEZ EIBAR

El ciclo de cine al aire libre de Eibar llega esta noche a su final con la proyección de la película 'Retorno a Hansala', a partir de las 22.30 horas en la plaza de Unzaga. En principio, la película programada para esta noche era 'Il Divo', pero la película italiana que iba a cerrar el ciclo de cine de verano de este año ha sido sustituida a última hora por el film dirigido por Chus Gutiérrez. Como es habitual, la pantalla y las sillas se instalarán en la plaza de Unzaga, pero si llueve, la película se proyectará en el interior de los arcos del ayuntamiento.

'Retorno a Hansala' tiene como protagonista de la historia a José Luis García-Pérez, un empresario funerario, de pocos escrúpulos, que viaja a Hansala repatriando el cadáver de un joven ahogado tras viajar en patera hacia la costa española. La hermana del fallecido (Farah Hamed) le acompaña y le hará abrir los ojos.

Dirigida por la cineasta Chus Gutiérrez y estrenada en 2008, IEL Hussein Aghazaff, Fátima Andah, Antonio Dechent y María del Águila encabezan el reparto. La cinta ha recibido desde su estreno el elogio de la crítica, además de haber sido galardonada en varias ocasiones, como el premio especial de jurado en el festival Semini de Valladolid. Obtuvo, asimismo, tres nominaciones a los Goya.

Esta proyección pondrá el punto y final a las sesiones de cine al aire libre de este verano. Se cerrará un ciclo en el que se han podido ver cuatro películas de diferentes géneros y nacionalidades.

El Consejo local de Mayores de Ermua echará a andar en septiembre

A iniciativa del mismo órgano comarcal, cuenta con el total apoyo del área de Acción Social del ayuntamiento

ERIKA PEREDA ERMUA

El próximo mes de septiembre echará a andar el Consejo local de Mayores de Ermua. Un organismo que ha visto retrasada su creación por la renovación de la directiva del Hogar del Jubilado de la localidad tras el verano, y es que siempre se ha visto necesario que este lugar de encuentro de las personas mayores en Ermua sea el origen del nuevo Consejo.

Son las personas que componen este colectivo en cada municipio las que mejor conocen sus necesidades y carencias, razón suficiente para que se planteen estas asociaciones más localizadas. En Ermua cuenta antes de su nacimiento con el total apoyo del área municipal que comanda José Luis Araujo, Acción social e Intervención Comunitaria.

El Bajo Deba es una comarca que tiene la particularidad de compartir municipios de dos territorios históricos. Ermua está ubicada en Bizkaia, por lo que se hará más fácil llevar las peticiones que correspondan a esta Diputación. Reconocen en las instituciones comarcales que se ha mirado y trabajado más con Gipuzkoa en casi todas sus acciones, y que han sido los propios Ayuntamientos los que han trabajado de forma individual con el ente foral vizcaíno. Ahora, y en lo que se refiere a los mayores, se podrá mejorar esta situación.



VETERANAS. Un grupo de mujeres en un homenaje a los mayores en fiestas de Ermua. / E. C.

La accesibilidad en las calles o los transportes públicos son algunos de los aspectos en los que se trabaja desde el Consejo de Mayores. Por otra parte, está la decisión del Gobierno Vasco de otorgar la responsabilidad de la Ley de Dependencia a los municipios. Los ayuntamientos asumirán la gestión en un plazo máximo de ocho años -el otorgado por esta nueva norma para su desarrollo-.

En cualquier caso Ermua trabaja ya en la atención a los mayores y las personas dependientes, la apuesta del consistorio por la

residencia de Abeletxe da cuenta de ello, sin olvidar el resto de asociaciones involucradas en este ámbito como la Plataforma por un Servicio Integral de Atención a Personas Dependientes.

Según datos de 2008 cerca de 2.700 personas en la localidad son mayores de 65 años, el 16,5% de la población. De ellas el 60% son mujeres y 173 superan la barrera de los 85.

En la comarca

El Bajo Deba cuenta con tres Consejos locales en funcionamiento,

los de Eibar, Deba y Elgoibar. El siguiente en echar a andar será el de Ermua, y se está en trámites para que Mallabia, Sorluze y Mutriku cuenten con organismos similares. Una vez constituidos en su totalidad, el siguiente paso será que dejen de ser asociaciones meramente consultivas.

Este tipo de iniciativas se presentan cada vez más necesarias en una sociedad absolutamente cambiante. La esperanza de vida es cada vez mayor, la calidad de vida mejor, y las necesidades del colectivo son distintas a hace unos pocos años cuando la salud y la atención médica eran las únicas reivindicaciones.

Los transportes públicos, la accesibilidad en las calles o acercar Bajo Deba a las capitales, a Bilbao y Donostia, son nuevas peticiones.

Serán objeto de análisis el transporte, la accesibilidad y la atención médica

En Ermua hay un total de 2.700 personas mayores de 65 años, el 16,5% de la población

TELÉFONOS DE INTERÉS

- SOS DEIAK112
- DYA943 464 622
- HOSPITALES**
- Hospital Mendaro943 032 800
- Ambulatorio de Eibar943 032 500
- Ambulatorio de Eibar (Torrekuia)943 032 650
- Ambulatorio de Ermua943 032 630
- POLICÍA MUNICIPAL**
- Eibar943 708 424
- Ermua943 176 300
- ERTZAINTZA**
- Eibar943 531 700
- BOMBEROS** Toda la provincia112
- TRANSPORTES**
- Euskotren902 543210
- Pesa Eibar902 101 210
- Lurraldebus902 222265
- Bizkaibus902 222265
- TAXIS**
- Eibar943 203 071 y 943 201 325
- Ermua943 170 396
- AYUNTAMIENTOS**
- Eibar (Centralita)943 708 400
- Eibar (Pegora)010
- Ermua943 176 32

* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

CARTELERA DE CINE

- EIBAR**
- UNZAGA** Plaza de Unzaga, 5
No hay sesión
- ERMUA**
- LORIANO KULTUR** Izelaieta s/n
No hay sesión

COMUNICACIONES

- AUTOBUSES**
- EIBAR-SAN SEBASTIÁN**
Laborables: 07.00, 07.30, 08.00, 08.50, 10.30, 13.30, 14.30, 15.30, 18.30 y 21.55.
Sábados: 07.00, 9.30, 10.30, 13.30 y 18.30.
Festivos: 09.30, 13.30, 18.30 y 20.30.
- SAN SEBASTIÁN-EIBAR**
Laborables: 07.00, 09.30, 12.30, 13.30, 14.30, 15.00, 17.30, 18.30, 19.30 y 20.45
Sábados: 12.30, 15.00, 17.30, 19.30 y 20.45.
Festivos: 12.30, 19.30 y 20.45

- EIBAR-BILBAO (AUTOPISTA)**
De lunes a sábado: Desde las 06.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 07.40 hasta las 21.40 cada hora.
- BILBAO-EIBAR (AUTOPISTA)**
Laborables: De 06.40 a 21.40 cada media hora. Sábados y festivos: De 07.40 a 21.40 cada media hora
- EIBAR-VITORIA**
Laborables: 06.15, 10.45, 14.45 y 18.45.
Festivos: 08.45, 10.45, 14.45, 16.45, 18.45 y 20.45.
- VITORIA-EIBAR**
Diario: 08.30, 12.30, 16.30 y 20.30. Festivos: 08.30, 10.30, 12.30, 16.30, 18.30 y 20.30.
- EIBAR-PAMPLONA**
Laborables: 07.45 y 13.230
Festivos: 07.45 y 18.00.
- PAMPLONA-EIBAR**
Laborables: 11.00 y 18.00.
- EIBAR-SANTANDER**
Diario: 00.45, 06.45 (excepto sábados y domingos), 12.40 y 19.35.
- SANTANDER-EIBAR**
Diario: 03.45, 07.00, 12.30 (excepto domingos) y 15.30 (excepto sábados)
Domingos: 12.00

- EIBAR-ARRATE**
Sábados: 14.15.
Festivos: 09.00, 10.00, 11.00, 13.00 y 19.00.
- ARRATE-EIBAR**
Sábados: 14.45.
Festivos: 09.30, 10.30, 11.30, 13.30 y 18.30.
- EIBAR-ELGETA**
Laborables: 13.30 y 20.20.
Festivos: 12.00 y 19.00.
- ELGETA-EIBAR**
Laborables: 14.00 y 20.50.
Festivos: 12.30 y 19.30.
- EIBAR-HOSPITAL MENDARO**
Lunes a viernes: 06.20, 07.05 (de 07.05 a 22.35 cada media hora).
Sábados, de 7 a 21, cada hora. Domingos, de 8 a 21, cada hora.
- HOSP. MENDARO-EIBAR**
Laborables: De 06.45 a 21.15 cada media hora. Y a las 21.55
Sábados, domingos y festivos: De 07.45 a 20.45 cada hora. Y a las 21.55.
- TRENES**
- BILBAO-EIBAR**
Laborables: 05.57. Diario: (De 06.57 a 20.57 cada hora), 09.34 y 20.34.
Sábado noche: 23.50, 01.50, 03.50 y 05.50.

- EIBAR-BILBAO**
Laborables: 06.13, 07.13. Diario: (De 08.13 a 22.13 cada hora), 10.36, y 21.36. Noches: 02.05, 04.05, 06.05 y 07.29.
- ERMUA-BILBAO**
Laborables: 06.19 y 07.19. Diario: De 08.19 a 21.19 cada hora.
- BILBAO-ERMUA**
Laborables: 05.57. Diario: De 06.57 a 20.57 cada hora.
- SAN SEBASTIÁN-EIBAR**
Laborables: 05.47, 06.47. Diario: De 07.47 a 20.47, cada hora, 09.20 y 20.20.
- EIBAR-SAN SEBASTIÁN**
Laborables: 06.13 y 07.13. Diario: De 08.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.
- FARMACIAS**
- EIBAR. De 9.00 a 22.00 h.:** Mendinueta (Urkiizu Pasealekua, 6. Eibar).
- ERMUA. De 9.00 a 22.00 h.:** Cortina, (Zubiurre, 29. Ermua).
- EIBAR-ERMUA. 22.00-9.00 h.:** Cortina. (Zubiurre, 29. Ermua).